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Ata da reunião do conselho Municipal de Saúde de Uberaba 

 

Aos oito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às 19h, realizou-se 

na sede da Secretaria Municipal de Saúde, situada à Avenida Guilherme Ferreira 

número 1539, realizou-se a segunda Reunião Ordinária do Conselho Municipal 

de Saúde gestão 2022 a 2026, com a seguinte pauta: (1). Verificação de quórum; 

(2). Leitura da Pauta para apreciação; (3). Apresentação de outros assuntos para 

apreciação; (4). Leitura e apreciação de requerimentos; (5).  Informes da Mesa 

Diretora; (6). Apresentação do Projeto de LOA - Lei Orçamentária Anual 2023; 

(7) Aprovação da revisão do PPA- Plano Plurianual Quadriênio 2022/2025; (8). 

Informes dos conselheiros. Conselheiros Presentes: Valdilene Rocha Costa 

Alves, Augusto Cezar Hoyler, Frederico Guglielmi Ramos, Giovana Oliveira 

Souza, Francisnando Gomes da Silva Vieira, Célia Maria Rodrigues, Aurélia 

Germano Januário, Regiane Isidoro Evangelista, Silvana Corrêa Gonçalves, Jair 

Pereira, Joaquina de Fátima Mendonça, Nilton Carlos Resende, Temóteo de 

Souza, Leonardo Jardim Oliveira, Cezar William de Melo RIbeiro, Geisielli 

Aparecida Couto Tomaz. Outras Pessoas Presentes: C. Ferreira de Matos, 

Vânia O. R. Queiroz, Dienifer Ceretta Pimenta Mota, André Luis Silva, Wanessa 

Rocha, Lorena Vaz Almeida, Raphael Murcetti, Paola Karolayne Mamedio e 

Vanessa Alves Ferreira. Servidores da Secretaria Municipal de Saúde a 

serviço do Conselho Municipal de Saúde: Luana Janaína Alves.  Após 

verificação de quórum, a reunião foi aberta pelo presidente Cezar, que deu as 

boas-vindas a todos os conselheiros presentes. A Sr.ª Valdilene, na condição de 

vice-secretária do CMS, realizou a leitura da pauta e em seguida o Presidente 

Sr. Cezar deu início a reunião agradecendo a presença de todos. (1).  presente 
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pauta que foi aprovada por todos. Na sequência, foi dada a palavra ao presidente 

Cezar. Verificação de quórum; (2). Pauta aprovada; (3). Cezar informou aos 

presentes que houve a visita nas novas instalações da UBS Santa Maria “Juca 

Inácio”, e informou que a obra estaria adiantada e que possuía boas expectativas 

quanto a inauguração. Cezar disse que a Unidade do Bairro Santa Maria, realiza 

seus trabalhos atualmente em uma unidade que não comporta e que esteve 

também nesta unidade, onde teve a oportunidade de conhecer e conversar com 

a equipe e alguns usuários que ali se encontravam.   O Presidente Cezar 

compartilhou com a plenária, que o CMS possuiria a partir desta data uma 

auxiliar administrativa para compor a Secretaria Executiva do CMS a Sr.ª Daiane 

Barbosa e que o atendimento ao público será realizado no período das 13 às 

17hs.  Foi passada a palavra para a Conselheira Regiane que, tinha como 

visitantes a equipe de trabalhadores da enfermagem (técnicos e enfermeiros) e 

representantes do COREN, que puderam expor à plenária a situação do Piso 

Salarial da categoria colocando para os presentes todas as movimentações 

errôneas realizadas pelo STF bem como o posicionamento da Gestão Municipal, 

que havia se comprometido em dar uma atenção à situação vivida pela categoria. 

A Conselheira Municipal de Saúde Regiane, que também é Representante do 

Presidente do COREN/MG, disse que a enfermagem está pedindo socorro e que 

seria preciso uma atenção maior a situação, pois havia uma grande chance de 

parar o serviço devido à sobrecarga, falta de reconhecimento da classe e a 

efetivação do piso. Cezar, mais uma vez agradeceu a presença de todos os 

profissionais da enfermagem presente e disse que o CMS, estará sempre de 

portas abertas e que a pauta em questão deverá retornar em tempo oportuno, 

colocando o CMS a disposição para participar de tratativas e buscar dentro de 
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suas atribuições, os direitos pleiteados pela categoria. Foi proposto a construção 

de uma comissão para tratar deste assunto específico onde a Conselheira 

Regiane e o Conselheiro Sânder, juntamente com membros da mesa deverão 

acompanhar as negociações junto à Gestão como representantes do CMS. 

Diante dos fatos narrados ficou deliberado de que o Piso salarial da enfermagem 

seria uma das ressalvas contidas na LOA 2023, solicitando o cumprimento do 

mesmo.  decisão está aprovada por unanimidade pela plenária uma vez que sua 

previsão não havia sido realizada na LOA 2023. Valdilene disse que estavam 

sendo realizados estudos para análise dos impactos orçamentários nos 

municípios e que os Hospitais Hélio Angotti e Mário Palmério, haviam 

apresentado resultados que esta ação desencadearia nos serviços realizados e 

por mais este motivo o piso estaria sedo discutido e reavaliado posteriormente.  

Informou ainda que esta LOA não consta a alteração do Piso da Enfermagem e 

que este estará contido a previsão como uma ressalva.  A LOA/2023 trata-se de 

um instrumento de gestão dinâmico e que durante a sua criação não havia sido 

apontada a fonte para o pagamento. Regiane disse que a LOA é passível de 

ajuste que um deles verá ser a LOA.  O Conselheiro Frederico disse que os 

impactos deverão ser observados tanto para os hospitais bem como aos 

enfermeiros e técnicos.  Frederico sugeriu que o COFEN e COREN, pudessem 

fortalecer a luta, solicitando que a fonte para pagamento seja apontada pelo 

estado. Desta maneira entende-se que as tratativas seriam muito mais fáceis 

com recursos palpáveis. Após os presentes apresentares seus pontos de vista o 

Presidente Cezar pediu que as reuniões para tratar deste assunto esteja 

envolvido o CMS, para que juntos possam buscar a melhor solução. Regiane 

salientou que outros municípios como por exemplo Uberaba, está recebendo e 
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Valdilene esclareceu que existe diferença do paradigma entre os municípios. (4). 

Leitura e apreciação de requerimentos. Não houve a apresentação de 

requerimentos. (5).  Informes da Mesa Diretora. Não houve a apresentação e 

informes.  (6). Apresentação do Projeto de LOA - Lei Orçamentária Anual 2023. 

Vânia se apresentou e disse que o orçamento não é engessado podendo este 

sofrer alterações sendo um instrumento de gestão dinâmico desde que haja 

receita.  (7) Aprovação da revisão do PPA- Plano Plurianual Quadriênio 

2022/2025; (8). Informes dos conselheiros. O Conselheiro Augusto, disse que o 

teto MAC possui uma série histórica e que esta não sofria alterações a mais de 

vinte anos. Augusto disse que o processo de regulação precisa melhorar, pois o 

procedimento deve ser registrado em 72hs ocorrendo assim prejuízo para o 

hospital de clínicas, não havendo um extrapolamento mais de uma década. 

Valdilene disse que o dinheiro repassado ao Hospital de Clínicas é Federal e que 

poderá ser criada uma comissão para análise das verbas repassadas ao hospital 

de clínicas. Augusto disse que solicitou via requerimento esta análise. Regiane 

disse que não aprova a LOA por entender que o reconhecimento o piso salarial 

não ter sido incluído e solicitou que seja encaminhada junto a resolução a 

ressalva da LOA. Leonardo solicitou que haja uma ressalva para atender a 

situação dos animais de pequeno porte.  Diante de tais explanações a LOA 2023 

foi analisada pela comissão, discutida em plenária e aprovada com as seguintes 

ressalvas: Ajustar o PPA 2022-2025 e LOAs (2023, 2024 e 2025) de forma à 

transferir a dotação orçamentária da Ação 2047 para execução pela 

Superintendência de Bem-Estar Animal (órgão executor código 2050), e manter 

na ação 2047 - Controle Populacional de Animais de Pequeno Porte, saldo 

orçamentário disponível para possíveis execuções ainda no exercício de 2022. 
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Outra ressalva seria que houvesse um esforço da Gestão Pública Municipal em 

garantir que a LOA – Lei Orçamentária Anual 2023 contenha a adequação para 

a possibilidade de pagamento do piso salarial dos enfermeiros. A conselheira 

Regiane enfatizou que seria necessária a valorização do ser humano e sugeriu 

a possibilidade de alteração de algumas ações. O Sr. André do departamento 

financeiro da SMs, explicou que havia sido criada a fonte 132, porém seria 

necessária a indicação de recursos específicos para pagamento. A LOA 2023 foi 

aprovada com ressalvas no valor previsto de R$ R$ 589.246.082,79. 

Encerramento: Após todos os assuntos discutidos, às vinte e uma horas as 

Segunda Reunião Ordinária da Gestão Dois Mil e vinte a Dois Mil e Vinte Seis, 

do Conselho Municipal de Saúde de Uberaba, foi encerrada e eu, Luana Janaína 

Alves, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada, será assinada por 

todos os presentes. Uberaba, oito de setembro de dois mil e vinte e dois.  

Valdilene Rocha Costa Alves____________________________________________  

Augusto Cezar Hoyler ____________________________________________ 

Frederico Guglielmi Ramos ____________________________________________ 

Giovana Oliveira Souza ____________________________________________   

Francisnando Gomes da Silva Vieira ______________________________________ 

Célia Maria Rodrigues ____________________________________________   

Aurélia Germano Januário ____________________________________________ 

Regiane Isidoro Evangelista____________________________________________ 

Silvana Corrêa Gonçalves ____________________________________________ 
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Jair Pereira__________________________________________________________ 

Joaquina de Fátima Mendonça ____________________________________________ 

 Nilton Carlos Resende ____________________________________________ 

 Temóteo de Souza____________________________________________ 

 Leonardo Jardim Oliveira ____________________________________________ 

Cezar William de Melo Ribeiro ____________________________________________ 

Geisielli Aparecida Couto Tomaz___________________________________________ 


